10. ТУРИЗМ И ОТДЫХ / TOURISM AND RECREATION
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Табл. 10.1, 10.3, 10.15. Коллективные средства размещения  средства размещения (здания, часть здания, помещения), 
используемые для предоставления услуг средств размещения юридическими лицами или  индивидуальными предпринимателями.
Табл. 10.1, 10.4. Гостиницы и аналогичные средства размещения – организации, предоставляющие помещение 
для временного проживания (гостиницы, мотели, хостелы и другие организации гостиничного типа).
Табл. 10.2, 10.5. Санатории – предприятия, расположенные обычно в курортной местности и предоставляющие комплекс 
санаторно-оздоровительных и рекреационных услуг  с использованием преимущественно природных факторов 
(климат, минеральные воды, грязи) и физиотерапевтических средств, диеты и режима.
Табл. 10.2, 10.6. Дома отдыха, пансионаты, базы отдыха, кемпинги и другие организации отдыха – организации, 
предназначенные для отдыха, в которых отдыхающим на определенный срок обеспечены размещение и питание или только 
размещение. Такие организации могут функционировать в течение круглого года (круглогодичные) или в течение сезона 
(сезонные). 
Табл. 10.7, 10.8. Поездка – временный выезд (путешествие) какого-либо физического лица с момента отъезда в какое-либо основное место назначения, находящееся за пределами его обычной среды, до момента возвращения.
Въездная туристская поездка – путешествие посетителя с момента въезда в страну до момента выезда. 
Выездная туристская поездка – путешествие посетителя с момента отъезда из страны постоянного проживания до момента возвращения.
Табл. 10.7. Иностранные граждане – лица, посещающие другую страну, не являющуюся страной их постоянного 
проживания, на срок менее года с любой целью, кроме переезда на постоянное место жительства.
Турист – лицо, посещающее страну (место) временного пребывания в лечебно-оздоровительных, рекреационных, 
познавательных, физкультурно-спортивных, профессионально-деловых, религиозных и иных целях без занятия деятельностью, связанной с получением дохода от источников в стране (месте) временного пребывания, на период от 24 часов до 6 месяцев 
подряд или осуществляющее не менее одной ночевки в стране (месте) временного пребывания (Федеральный закон от 24.11.1996 
№ 132-ФЗ «Об основах туристской деятельности в Российской Федерации»).
Табл. 10.10. К туристским маршрутам на внутреннем водном транспорте отнесены маршруты перевозок пассажиров 
с целью организованного отдыха и (или) ознакомления с объектами культурно-исторического наследия и памятниками архитектуры продолжительностью свыше 24 часов.  
К экскурсионно-прогулочным маршрутам на внутреннем водном транспорте отнесены маршруты перевозок пассажиров 
с целью организованного отдыха и (или) ознакомления с объектами культурно-исторического наследия и памятниками архитектуры продолжительностью менее 24 часов.
Табл. 10.11, 10.12. За 2000 – 2017 годы информация приведена о детских оздоровительных лагерях за период  – июнь-август, 
за 2018 – 2019 годы об организации отдыха детей и их оздоровления  – май-сентябрь, с 2020 года – июнь-август.
В таблицах не приведены данные о санаторно-курортных организациях, в том числе санаторно-оздоровительные лагерях 
круглогодичного действия, за исключение случаев, когда в них организованы группы для отдыха детей (без лечения) в летний
период работы.
Табл. 10.14. К численности занимающихся в спортивных секциях и группах отнесены занимающиеся всех возрастных 
категорий в спортивных школах всех видов; секциях, группах, кружках при образовательных учреждениях; спортивных клубах учреждений, предприятий, организаций; физкультурно-спортивных клубах по месту жительства и др.

METHODOLOGICAL NOTES
Tables 10.1, 10.3, 10.15. Collective accommodation facilities are accommodation facilities (buildings, part of building, premises) used to provide accommodation facilities by legal entities or individual entrepreneurs.
Tables 10.1, 10.4. Hotels and similar accommodation facilities are organizations providing premises for temporary residence 
(hotels, motels, hostels and other hotel-type organizations). 
Tables 10.2, 10.5. Sanatoriums are enterprises usually located in resort areas and providing a range of sanatorium-improving 
and recreational services using mainly natural factors (climate, mineral water, mud) and physiotherapeutic agents, diet and regimen. 
Tables 10.2, 10.6. Holiday hotels, boarding houses, recreation centers, camping  and other recreation facilities are 
organizations intended for recreation in which visitors are provided with accommodation and meals or only accommodation for a certain 
period of time. Such organizations can functioning throughout the year (year-round) or during the season (seasonal). 
Tables 10.7, 10.8. Visit - the temporary departure (trip) of an individual from the time of departure to any main destination outside his usual residence until he/she returns. 
Inbound tourist visit - is a trip of a non-resident visitor from the time of arrival in the country reference until he/she returns.
Outbound tourist visit – is a trip of a visitor from the time of departure from his/her usual residence until he/she returns.
Table 10.7. Foreign citizens are persons visiting a country other than the country of their permanent residence for a period not exceeding 1 year with any purpose except moving to a permanent place of residence.
Tourist is a person who visits a country (place) of temporary stay for health-related, recreational, educational, sports, professional, business, religious and other purposes without engaging in activities related to obtaining income from sources in the country (place) 
of temporary stay, for a period from 24 hours to 6 months in a row or staying at least one night in a country (place) of temporary stay. 
(Federal Law of November 24, 1996 № 132-FZ «On the Fundamentals of Tourism Activity in the Russian Federation»).
Table 10.10. Inland waterways transport tourist routs comprise passenger transport routs for organized leisure activities and (or) 
visiting objects of cultural and historical heritage and architectural monuments with tour duration exceeding 24 hours.
Inland waterways transport excursion and hiking routs are passenger transport routs for organized recreation and (or) visiting 
objects of cultural and historical heritage and architectural monuments with tour duration less than 24 hours.  
Tables 10.11, 10.12. For 2000 – 2017, information is provided on children's health camps for the period (June-August), for 2018 – 2019 on the organization of children's recreation and recovery (May-September), from 2020 – June-August.
The tables do not contain data on sanatorium-resorts , including sanatorium-and-health camps of year-round functioning, with 
the exception of cases when there are organized groups for children to rest (without treatment) in the summer time.
Table 10.14. Persons involved in sports sections and groups include persons of all age categories attending sports classes 
of all types; sections, groups, clubs at education institutions, sports clubs of institutions, enterprises and organizations; physical culture 
and sports clubs at the place of residence, etc.
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